

El PSOE exigirá por ley que los partidos hagan primarias

El programa socialista obliga a celebrar debates electorales y autoriza encuestas hasta el último momento

ANABEL DÍEZ, Madrid

El programa del partido socialista para las elecciones generales del 20 de diciembre incluye la celebración obligatoria de primarias en todas las formaciones polí-

ticas para elegir candidatos a la presidencia del Gobierno, de las comunidades autónomas y de los Ayuntamientos. Así figura en el borrador del programa electoral del PSOE, hecho público ayer. Hasta ahora, el PP es el único que no contempla la celebración de esas votaciones internas para elegir a sus candidatos. La propuesta socialista dejará que sean los estatutos de los partidos los que decidan si las primarias son abiertas a los no afiliados.

Esa es solo una parte de la renovación del sistema electoral español que contempla la formación que lidera Pedro Sánchez, que se propone "refundir la ley de partidos políticos y la ley sobre financiación de los partidos en una sola norma", según su programa. Propone también hacer que los debates electorales sean obligatorios para todos los candidatos, como sucede en otros países europeos como Alemania. Además, suprimirá el sistema vigente que impide a los medios de comunicación publicar encuestas de opinión en los cinco días previos a la cita electoral.

Sánchez quiere imponer también el desbloqueo de listas, es decir, que en las urnas el ciudadano pueda tachar de las papeletas aquellos nombres que le propone el partido y a los que no quiere votar.

PÁGINA 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El movimiento racista alemán pide en la calle deportaciones masivas

Miles de personas se manifiestan a favor y en contra de Pegida

LUIS DONCEL, Dresde

Días después del atentado xenófobo contra la alcaldesa de Colonia, 20.000 personas del movimiento radical Pegida se manifestaron ayer en Dresde pidiendo "deportaciones masivas inmediatas". Se les opusieron 15.000 manifestantes proasilos pidiendo "corazón en lugar de odio". PÁGINAS 3 Y 4

ADEMÁS

La economía china se desacelera

La economía de China avanzó un 6,9% entre julio y septiembre, el menor ritmo de crecimiento desde 2009. P39



Explosión abstracta de Kandinsky en Madrid P27

Linchamiento en plena oleada violenta en Israel P8

Fallo contra el 'derecho al olvido' digital P22



La calle Donibane en la localidad guipuzcoana de Pasaia, fotografiada hace cuatro años con una pintada de enaltecimiento a ETA (arriba), y en la actualidad. / JAVIER HERNÁNDEZ / AITOR BENGOA

Cuatro años sin ETA

El País Vasco avanza hacia la normalización de la convivencia

LUIS AIZPEOLEA, San Sebastián
Hoy se cumplen cuatro años del cese definitivo de la violencia de ETA. En este tiempo, Euskadi ha avanzado en el reconocimiento

OPINIÓN

El final de la violencia de ETA

Alfredo Pérez Rubalcaba PÁGINA 13

de las víctimas y la convivencia. Queda pendiente el desarme, la disolución de la banda y la cuestión de los presos. PÁGINAS 20 Y 21

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Las grandes empresas se unen a Obama contra el cambio climático

YOLANDA MONGE, Washington
Grandes multinacionales como Nike, Ikea, Intel o Sony dieron ayer su apoyo explícito al presidente norteamericano, Barack Obama, en su intento de reducir el calentamiento global. Según anunció la Casa Blanca, 81 empresas "se han comprometido a establecer medidas concretas para frenar el cambio climático y redu-

cir las emisiones contaminantes que lo provocan". Entre esas medidas se encuentran compromisos de transparencia, reducción en emisiones de carbono y recortes en el consumo de agua. Lo hacen a pocas semanas de que se inicie la Conferencia Mundial del Clima de París y con sonoras ausencias, como las petroleras ExxonMobil y Chevron. PÁGINA 5